

Mitteilungsvorlage

zur Kenntnis im **Ausschuss zur Fortschreibung des Klimaschutzprogramms**
zur Kenntnis im **Ortschaftsrat Pfrondorf**

Betreff: **Energiekarawane; Evaluation Pfrondorf**

Bezug:

Anlagen: 0

Die Verwaltung teilt mit:

Im Herbst 2019 wurde die ersten „Energiekarawane“ in Tübingen durchgeführt. Eine Energiekarawane ist eine Form der aufsuchenden Energieberatung, bei welcher qualifizierte Energieberater_innen, finanziert durch die Kommune, in ein überschaubares Gebiet kommen, um die Hauseigentümer_innen und Mieter_innen zu beraten. Das Projekt wurde von der Metropolregion Rhein-Neckar adaptiert und hat das Ziel, die Sanierungsquote zu erhöhen. Zudem soll im Gebiet das nachbarschaftliche Gespräch über Sanierungen angeregt werden. Für die Pilot-Karawane wurden zwei Gebiete in Pfrondorf ausgewählt, in denen ein überwiegend unsanierter Gebäudebestand vorhanden ist. Von den etwa 400 persönlich angeschriebenen Haushalten haben im dreiwöchigen Karawane-Zeitraum 40 die Energieberatung in Anspruch genommen. Mit diesen 10 % Rücklauf liegt die Pfrondorfer Karawane unterhalb der Rückläufe aus der Metropolregion Rhein-Neckar. Aufgrund der Corona-Pandemie mussten die für 2020 vorgesehenen Energiekarawanen in Hirschau und Hagelloch abgesagt werden.

Eine schriftliche Befragung ein Jahr nach der Vorort-Beratung wurde von knapp 75 % der Haushalte beantwortet: 38 % der Haushalte (11 Haushalte) gaben an, mindestens eine Maßnahme aus der Beratung umgesetzt zu haben (der Schwerpunkt lag hier auf der Heizung). Die kommunale Sanierungsprämie wurde in diesem Zusammenhang von fünf Haushalten in Anspruch genommen. 45 % der Haushalte planen in der nächsten Zeit, eine Maßnahme umzusetzen.

Aus Sicht der Verwaltung zeigt sich das Projekt somit als ein geeigneter Baustein, um die Gebäudesanierung zu befördern. Jedoch braucht es dazu noch weitere Maßnahmen, wie sie im Klimaschutzprogramm 2020 – 2030 aufgeführt sind. Wenn es die Bedingungen es zulassen, wird die Verwaltung die

Energiekarawanen für Wohngebäude in Hagelloch und Hirschau starten. Aktuell findet eine Energiekarawane in Kooperation mit der IHK bei Tübinger Betrieben (Schwerpunkt südliche Stadtteile) statt.